

Simplemento declara no sorprende para nada por los escándalos de corrupción y actitudes indecorosas dadas a conocer durante los últimos años y que han afectado seriamente la credibilidad de la gestión pública e institucional del país. Militante del PPD, ex candidato a alcalde de la comuna de Pichilemu en las elecciones de 1992, ex funcionario de la municipalidad de Coquimbo y hoy director de un centro cívico interactivo en Petorca, Jorge Monsalves es quien, en esta oportunidad, decidió compartir públicamente su desgarrada y chocante experiencia de lo que asegura haber vivido a lo largo de quince años de actividad política.

Tal como admite tener un objetivo lucrativo con este libro, explica que también existe la necesidad interna de sacar fuera de sí todo lo que hoy le gasta cargo de conciencia, incluso aquello que, de manera avergonzante, pudo presenciar y participar, pero que sillo ahora se atreve a relatar.

Este texto, explica, "pretende recoger fielmente la vivencia de su autor, en este caso yo, durante más quince años de participación en política. En el libro desde la influencia política familiar, ya que

JORGE MONSALVES:

"Sé que este libro provocará más de algún dolor de cabeza y querellas en mi contra"

Militante político y ex candidato a alcalde en el sur del país, anunció su intención de publicar su chocante experiencia en la política chilena.

Por: Cristian Fredes C.

mi abuelo fue uno de los fundadores del Partido Socialista, hasta el día enfrentamiento con una realidad que desvirtuó incluso mis propios ideales".

LAS TRES MOTIVACIONES

Las razones de publicar este libro al cual denominó "La política y yo" son fundamentalmente tres. Por un lado, detalla Monsalves, "es un acto de rebeldía contra un sistema que en

forma atroz termina siendo decepcionante. Lo que me tocó conocer desde dentro de la política hace que no se me muerva un pelo con las últimas noticias sobre corrupción dadas a conocer a través de los medios. Mientras estuve participando de las actividades de mi partido, siempre se me dictó una clase de moralidad, probidad y otros valores, incluso para cuando en una oportunidad solicité ciertos favores particulares. Sin embargo, ahora me encuentro con que hasta el presidente de mi colectividad aparece involucrado en una polémica, como fue el envío de cartas a cuenta de la presidencia de la Cámara de Diputados, luego lo de Rebolledo y otros casos".

La segunda razón de su motivación, añade, "tiene que ver con aliviar mi cargo de conciencia de haber visto todo esto y sentir la necesidad de querer avisar a esta pesada mochila. Y, en tercer lugar, obtener con la venta del libro la ventaja que significa luchar al mercado un producto que resulte exitoso".

DENUDANDO LA POLÍTICA

El texto se divide en seis capítulos. El pri-



"Cree que aquí abrumadamente habrá un montaje sobre el caso no se ha dado la difusión suficiente, porque prácticamente están operando los grupos de poder involucrados en este tema", adhiere Monsalves respecto a la misteriosa desaparición en Guanacurco del filántropo de origen alemán, Fritz Willy Lindenmann.

Los riesgos de destapar la olla

¿Se dañará a conocer en el libro nombres y apellidos de las personas involucradas en todos los temas?

"Allí es. Con nombre y apellido".

¿Puede considerar al menos delicado el hecho que en forma previa se den a conocer informaciones parciales, sin entregar datos de los involucrados, sobre todo porque pueden perjudicar la imagen de gente importante, cuya posición y manera de actuar ha sido transparente y acorde a lo que se espera de un personaje público?

"Sé que este libro provocará más de algún dolor de cabeza y querellas en mi contra. La verdad es que eso me tiene sin cuidado. Estoy preparado para asumir lo que venga porque esto no es una investigación, ni recopilación de datos, son mis vivencias. No estoy relatando cuentos de otros. (Lo diré) la tranquilidad de que lo que yo hablo no es ninguna invención. Al lo mejor soy el único chileno que en política le ha tocado vivir esto, pero lo más probable es que no sea el único".

Coando señala que las últimas noticias sobre corrupción dadas a conocer a nivel nacional no se sorprenden para nada, ¿se refiere a que posee antecedentes sobre más casos de este tipo ocurridos en la región y en el país?

"Por supuesto. Creo que lo que existe hoy en día en el mundo político es una gran hipocresía".

Aunque por el momento prefiere no dar mayores datos sobre el particular, Monsalves plantea la siguiente pregunta respecto a los favores políticos que a menudo son considerados como inherentes a la política: "Si yo soy empresario con alto poder y quiero ser soldado, ¿por qué tengo que desempeñar a la campaña de algún político y no solo a una institución de beneficencia o deportiva como debería ser? No nos ilusionamos los toreros, no porque en algún momento se le pasará la cuerda al que recibió la ayuda. Esto es así, porque lo he visto y lo contaría en mi libro".

A modo de ejemplo, Monsalves recuerda las palabras del empresario Guillermo Campos expresadas públicamente en un matutino en las que reconoció que hasta su oficina llegaban candidatos de todos los sectores y que ninguno se iba con las manos vacías. Entonces, se pregunta: "¿con qué libertad una autoridad va a actuar cuando se le da la concesión del casino?".

¿Es éste pasando actualmente estos favores?

"Es cosa de ver. El interés que despierta ocupar un cargo de concejal por un sueldo que no supera los 250 mil pesos... por supuesto que esto te hace suponer que hay favores que en algún momento se tienen que pagar".

parte de más de algún ministerio. En él se describe el doble discurso de algunas personalidades, haciendo ver la incongruencia de lo que dicen y lo que hacen.

— "Ser político sin ser comiendo es una millonaria contradicción", es el quinto capítulo de este libro. En él se detallan determinadas prácticas irregulares de autoridades, y en las que Monsalves asegura haber sido testigo directo.

El sexto y último capítulo denominado "Los pedófilos se alimentan de males chilenos". Trata sobre cómo en Chile se han tratado y perseguido determinados casos de abusos y violacio-

nes en contra de menores por parte de extranjeros, siendo los más relevantes los de Paul Shaeffer, en Villa Baviera, y las supuestas experiencias de este tipo en que habría incurrido el desaparecido filántropo de origen alemán, Fritz Willy Lindenmann, en Guanacurco.

— "Cuando pienso lanzar esta producción?

— La idea es terminarlo con las reacciones que provocará gracias a esta difusión que he estado haciendo en diversos medios de comunicación, tanto en Santiago como en la zona. Piense tenerlo listo de aquí a fines de año".

"Sé que este libro provocará mas de algún dolor de cabeza y querellas en mi contra" [artículo] Cristian Fredes C.

AUTORÍA

Fredes, Cristian

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Sé que este libro provocará mas de algún dolor de cabeza y querellas en mi contra" [artículo] Cristian Fredes C. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)